



*Nombre del Alumno: Guadalupe Recinos Vera*

*Nombre del tema: Conducta Colectiva*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Psicología social*

*Nombre del profesor: Laura Jacqueline López*

*Nombre de la Licenciatura: Psicología General*

*Cuatrimestre: 7mo*

*Grupo: "A"*

*Frontera Comalapa, Chiapas 16 de Septiembre del 2021*

## CONDUCTA COLECTIVA

Comenzaremos este ensayo definiendo o conceptualizando de manera entendible a que se refiere cuando hablamos a cerca de la psicología social. Es una rama de la psicología que se encarga de estudiar la interacción de los individuos de una sociedad identificando su posición en ésta, su comportamiento y su funcionamiento mental como consecuencia de su entorno.

La psicología social se basa en la investigación, prevención y tratamiento ya que están son la base para obtener un mejor potencial personal que a su vez generan una alta calidad social. Esta rama de la psicología se encarga de estudiar la forma en la que los individuos interactúan, piensan y sienten, y su importancia para analizar los casos en los que la ausencia de un individuo afecta a la sociedad.

Es un campo científico que busca comprender las causas y naturaleza de la conducta humana en situaciones sociales.

Se basa en cómo percibimos a los otros, cómo desarrollamos sentimientos positivos o negativos hacia ellos, que esperamos de los otros y a qué atribuimos sus conductas, cómo las personas comunican lo que sientes y piensan y además cómo lo expresan, como tratamos de incluir sobre los otros ya su vez somos influidos por ellos, etc.

Dentro de la psicología social, encontramos la conducta colectiva, que es de suma importancia, En la conducta colectiva del hombre, es posible identificar la naturaleza social de éste, la cual motiva indudablemente a la aparición de vínculos grupales, no solo con el objeto de coordinar esfuerzos en la búsqueda de satisfactores primarios, sino también en la íntima necesidad de establecer relaciones constantes.

Así pues, el hombre acepta su naturaleza social y deja de vivir en soledad para sumarse a pequeños grupos que le permiten realizar funciones específicas y aunque rudimentariamente especializadas, es decir, nace la división de funciones, mientras que unos se dedicaban a la casa, otros recogían frutos, etc.

Consiste en la relación de un grupo a determinada situación, es una acción voluntaria dirigida a una meta, que produce una situación relativamente, desordenada en la que

las normas y valores predominantes de la sociedad, dejan actuar sobre la conducta individual. La conducta colectiva la podemos definir como la búsqueda voluntaria de un grupo que se dirige un respectivo fin, debido al surgimiento de una situación, desorganizada que pone en primera instancia, la conducta individual, sobre las normales predominantes de la sociedad.

La antología menciona y explica la conducta colectiva de la siguiente manera, nos dice que al examinar las investigaciones sobre conducta colectiva, parecen haberse empleado dos niveles de explicación principal.

Con unos se intenta explicar la conducta de los miembros de un grupo pequeño teniendo en cuenta las características de los individuos del grupo y las interacciones entre esos individuos; por ejemplo, el rendimiento de un equipo de futbol puede estar relacionado con la habilidad y la motivación para jugar de cada uno de los miembros y por el grado en que éstos sean capaces de coordinar la estrategia de juego.

Por otra parte, se puede explicar la ejecución dada por el equipo haciendo referencia únicamente a las características del equipo como un todo.

La conducta colectiva pudiera llegar hacer un arma de doble filo, por llamarlo así ya que puede unir a un grupo de personas para llevar a cabo una meta con un fin de beneficio o bien para perjudicar sobre todo a las instituciones o instancias de gobierno.

También se habla acerca de que los grupos sumamente colectivos tienden a durar más que los grupos carentes de cohesión, puesto al menos peligro debe dividirse a causa de desacuerdos internos. Además, los miembros de grupos sumamente cohesivo suelen mostrar mayor dedicación personal a las metas del grupo y a su permanencia. Concluyo en que dentro de este tipo de conducta también vemos el liderazgo ya que se debe desarrollar este sentido por llamarlo así, para que los demás puedan desarrollar confianza y sepan que hay alguien que los puede dirigir, aunque eso no implica que ellos como grupo no puedan opinar, la conducta colectiva es un trabajo de todos.

Bibliografía:

Antología y revista científica Redalyc: Psicología social